

# [ fachschaftsrat ]

## INFORMATIK & MEDIEN

### 1. außerordentliche Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 15.09.2021

Vorname	Nachname	Matrikel	anw.	stbr.
<b>Gewählte Mitglieder 2021/22</b>				
Ämilie-Louis	Köcher	BKB19	Entsch.	Ja
Anton	Eyermann	VNB20	Nein	Ja
Anton	Malcher	INB19	Nein	Ja
Christoph	Schnell	INB20	Ja	Ja
Frank	Münnich	INB19	Ja	Ja
Franziska	Schmottlach	MUB18	Entsch.	Ja
Jacob	Lommatzsch	MTB19	Entsch.	Ja
Julian	Schiebener	BKB19	Nein	Ja
Rudy	Brabec	MIB20	Ja	Ja
Sophie	Hagemeister	BVB19	Ja	Ja
<b>Ehrenamtliche Mitglieder</b>				
Gmeiner	Katinka	BKB19	Nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	Ja	Nein
<b>Gäste</b>				
Antonia	Reichel			Nein
Lyubomyr	Tartakovskyy			Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 29.09.2021, 14 Uhr

TOP	Inhalt
	<p><b>Beschlussfähigkeit:</b></p> <p>Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 4 von 10 Mitgliedern eigentlich nicht beschlussfähig. Allerdings erfolgte auf Grund mehrmaliger Beschlussunfähigkeit die Sitzungseinladung gemäß StuRa GO mit dem Hinweis, dass eine Beschlussfähigkeit in jedem Falle gegeben ist.</p>
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Organisatorisches</li> <li>2. Finanzantrag "Hands On Days"</li> <li>3. Bestätigung neues StuKo Mitglied MTB</li> <li>4. StuRa</li> <li>5. Finanzen</li> <li>6. Benehmen StuKo BKB/BKM, BUB/PMM, DPB/DTB, MMM, VTB/VNB</li> <li>7. Sprechzeiten Büro</li> <li>8. Beteiligung des FSR IM bei EET</li> <li>9. Weihnachtsfeier 2021</li> <li>10. Sonstiges</li> </ol>
<p><b>1</b></p>	<p><b>Organisatorisches</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Nächster Sitzungstermin: 29.09.2021, 14.00 Uhr <ul style="list-style-type: none"> <li>○ keine Gegenrede</li> </ul> </li> <li>● Bestätigung Protokolle: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Bestätigung Protokoll vom 21.07.2021</li> <li>○ Bestätigung Protokoll vom 04.08.2021</li> <li>○ Bestätigung Protokoll vom 01.09.2021</li> </ul> </li> <li>● Die Protokolle wurden mit 4-0-0 bestätigt.</li> </ul>
<p><b>2</b></p>	<p><b>Finanzantrag "Hands On Days"</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Hands-On-Day wird von den studentischen Medienprojekten durchgeführt und von Master-Studierenden betreut (u.a. vom CampusRecords &amp; Floyd-Team).</li> <li>● Dazu wird eine Veranstaltung durchgeführt, insbesondere für die Erstis, um eine Sichtbarkeit zu generieren und Interesse für die Studiengänge zu erhöhen.</li> <li>● Es werden Gelder benötigt für Sticker, für Werbung und für Masken zwecks HTWK HygieneKonzept.</li> <li>● Einzelaufschlüsselungen werden erläutert.</li> <li>● Fragen bzgl. Hygienemaßnahmen, ob ggf. die HTWK Desinfektionsmittel oder Tests bereitstellt</li> <li>● Da Doppelfinanzierung nicht geht, stehen Fragen bzgl. Aufteilung der Rechnungen an. <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Christoph: Doppelfinanzierung geht nicht. Auch eine Aufspaltung auf zwei Anträge wäre nicht durchführbar.</li> </ul> </li> <li>● Genereller Konsens, das der FSR den Hands-On-Day unterstützen wird.</li> <li>● Der alte Antrag wird aufgrund von Formfehlern und Doppelfinanzierung mit 0-4-0 ABGELEHNT. Der Finanzverantwortliche wird sich erneut mit der</li> </ul>

	Antragstellerin in Verbindung setzen, um einen neuen Antrag zu entwerfen. Dieser wird dann auf der nächsten Sitzung vorgetragen und behandelt.
<b>3</b>	<p><b>Bestätigung neues StuKo Mitglied MTB</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Franz Meyer wäre Anwärter für die StuKo MTB.</li> <li>● Er wurde eingeladen, ist allerdings nicht erschienen.</li> <li>● Leider keine Information zu seiner Person vorhanden. (Weder ein Steckbrief , noch ein Motivationsschreiben o.ä.)</li> <li>● Rückfrage, ob wir dies mittels Entschluss machen müssen</li> <li>● Frank: Nein. Erklärung zwecks Unterscheidung zwischen “Benehmensherstellung” und Einvernehmen.</li> <li>● Christoph: Eine Abstimmung ist nicht schön, da es lediglich eine Namensabstimmung ohne Bezug zur Person ist.</li> <li>● Sophie: Ist nicht schön, wenn man so gar keine Informationen über die entsprechenden Personen hat.</li> <li>● Lubo: Es ist besser KEINE Person in der StuKo zu haben als eine Person, die ggf. schadet. Insofern wäre eine nochmalige Kontaktaufnahme besser.</li> <li>● Sophie: Franz wird nochmal angeschrieben, eingeladen und im Zweifel darum gebeten, ein Motivationsschreiben zu schicken.</li> <li>● GO-Antrag auf Vertagung. &gt;&gt; Keine Gegenrede.</li> </ul>
<b>4</b>	<p><b>StuRa</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Christoph: Es gab mittlerweile so viele StuRa-Sitzungen mit vielen Finanzanträgen.</li> <li>● SemesterPlaner ist am 10.09. in den Druck gegangen</li> <li>● Neues ÖA Material für StuRa-Beutel wurde bestellt</li> <li>● Es wurde viel über das Rektorat geredet</li> <li>● Siehe <a href="#">Protokolle des StuRa</a></li> <li>● Nachfrage Frank: Wie schaut es denn mit den Plänen des StuRa aus, die Fachschaftsrate abzuschaffen? <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Es gibt mehrere Stimmen, die sich dafür aussprechen.</li> <li>○ Es finden viele informelle Diskussionen darüber statt, inwiefern FSRä gerechtfertigt sind und ob andere Strukturen des StuRa sinnvoller für eine studentische Selbstverwaltung sind.</li> <li>○ Im Moment findet im Großen Stil eine Meinungsbildung und -findung statt.</li> <li>○ Lubo: so schnell geht so eine Änderung eh nicht. Man müsste eine Plenum von der Stimmabgabe trennen, auch viele Funktionen müssten ggf. überdacht und neu aufgeteilt werden. Änderungen nicht vor einem Jahr zu erwarten.</li> <li>○ Christoph: in einem stufenweisen Prozess könnte so etwas stattfinden</li> </ul> </li> </ul>
<b>5</b>	<p><b>Finanzen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Der FSR IM hat sein Budget für dieses Jahr zum größten Teil noch nicht ausgeschöpft!</li> <li>● Plädoyer von Frank, Geld für Veranstaltungen, Werbung oder Öffentlichkeit auszugeben. Andernfalls fließt das Geld wieder in die Rücklagen des StudierendenRates, was aber auch nicht sehr sinnvoll ist.</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Ein Nachtragshaushalt ist auf Grund von Fehlern im jetzigen Haushalt zu erwarten. Insofern sind alle FSR Mitglieder dazu aufgefordert zu überlegen, wie eine bessere Verteilung der FSR Mittel erfolgen könnte oder ob bestimmte Bereiche einen erhöhten Finanzbedarf haben!</li> </ul>
<b>6</b>	<p><b>Benehmen StuKo BKB/BKM, BUB/PMM, DPB/DTB, MMM, VTB/VNB</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Keine Fragen, keine Einwände.</li> </ul>
<b>7</b>	<p><b>Sprechzeiten Büro</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Sophie: ist es sinnfrei, über Sprechzeiten zu sprechen, auf Grund der geringen Beteiligung aller FSR.Mitglieder.</li> <li>• Christoph: es wäre schön, wenn wir Sprechzeiten haben, insbesondere wenn wir jetzt wieder in Präsenz gehen</li> <li>• Sophie: Wie das im letzten Jahr / vor Corona war?</li> <li>• Chris: 2x in der Woche in der Mittagspause sowie 1x pro Woche im ZuseBau. Vorschlag: 1x pro Woche? Meistens wurde das in den Sitzungen geklärt, wer den Sprechzeiten-Dienst übernimmt.</li> <li>• Lubo: Wie oft wurden denn die Sprechzeiten genutzt? <ul style="list-style-type: none"> <li>○ mal mehr, mal weniger. Etwas mehr im Zusebau bei den Informatikern.</li> </ul> </li> <li>• Sophie: habe aus der vergangenen Erfahrungen eine geringe Erwartungshaltung</li> <li>• Rudy: Daumen hoch</li> <li>• Frank: dafür, Sprechzeiten anzubieten, auch wenn es nur eine Stunde ist.</li> <li>• Sophie: selbst ein Protokoll zu schreiben ist vielen ja schon zu schwer, was sollte man da hinsichtlich Sprechzeiten erwarten.</li> <li>• Christoph: man könnte das auch vor Sitzungen planen, auch ggf. um Klärungen schnell herbeiführen zu können.</li> <li>• Sophie: Vorschlag, das auf der nächsten Sitzung zu klären in der Hoffnung, das noch das eine oder andere Mitglied dabei ist.</li> <li>• Chris: es gibt Gremienzeiten aller zwei Wochen - wir sind gerade in einer Woche Verzug.</li> <li>• Sophie: schön, dass das Thema bei vielen doch noch auf dem Schirm ist.</li> </ul>
<b>8</b>	<p><b>Beteiligung des FSR IM bei EET</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Bitte von Prof. Hartmann an "Kaffee-Treff" teilzunehmen <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Dienstag, 05.10. 14:00 - 16:00, Li211</li> <li>○ Franziska und Chris haben sich bereit erklärt, Prof. Hartmann meldet sich bei beiden</li> </ul> </li> <li>• Vorschlag Grillen</li> <li>• Vorschlag aus AK: Pearlball anbieten, im StuRa reicht für diese Aktivität das Budget nicht mehr, können 20 Leute teilnehmen</li> <li>• Red Bull (Lisa Büttner), Zeit Campus (Sophie Block) Stuff für Erstibeute!!!!</li> <li>• Sophie: auf der einen Seite schön, dass wir das machen könnten - auf der anderen Seite: wie sehr passt das zum FSR IM oder zu unser Fakultät?</li> <li>• Christoph: erläutert das Spiel. Es gab eine Topf-Anpassung, insofern gibt es</li> </ul>

für EET auch mehr Geld. Es sollte vorher mit Malte geklärt werden, inwiefern das überhaupt noch aktuell / notwendig ist?

- Lubo: findet nicht, dass der FSR das bezahlen sollte. Im StuRa könnte man notfalls einen Nachtragshaushalt machen. StuRa benötigt eher personelle Kapazitäten anstelle von finanziellen Ressourcen.
- Kostenpunkt: ca 600€ für 20pax. >> trifft eher auf Ablehnung
  
- Sophie: Alternative wäre Grillen. Auch da wäre natürlich viel zu organisieren. Ihr fehlen aber auch die Vorschläge.
- Rudy: Vorschläge: T-Shirts bedrucken, Siebdruck, Patches (für draußen)
- Christoph: es geht ja um eine Willkommens-/Veranstaltung
- Für die Informatiker könnte man Arduino-Boards machen mit Bastelprojekten
- Frank: eher skeptisch, ob mit so wenig personellem Engagement so etwas stemmbar ist.
- Rudy: also machen wir eher passiv und warten darauf, dass uns die Erstis ansprechen?
- Lubo: Habt ihr überhaupt einen Grill?
- Chris: wir hatten mal zwei Grills (vor anderthalb Jahren)
- Christoph: haben wir FSR Merch?
- Frank: wenige haben T-Shirts oder Pullover aus der vergangenen Amtszeit. Wäre neu zu bestellen bei Andox - dort ist bereits ein Siebträger vorhanden.
- Rudy: es wäre schön, wenn wir das selber machen könnten. Auch zwecks Farben.
- Sophie: wir sollten uns erstmal einig werden, was wir wollen
  - Grillen: Lebensmittel, Grill, Getränke, Hygienekonzept
  - parallel dazu: Büro
  - alternativ dazu: Siebdrucke? Was brauchen wir dafür?
- Rudy: Lebensmittel jetzt zu planen wäre sinnfrei? Kennt sich nicht mit grillen aus.? 400 Würstchen & Brötchen? Frage nach Dimension
- Rudy: Siebdruck-Kollektive anfragen gegen kleines Entgelt, Drucke machen zu lassen?
- Sophie: wichtig wäre zu wissen, wer hat denn überhaupt Zeit sich zu beteiligen?
  - Ämilie ist im Praktikum. Keine Ahnung, wie es bei den anderen aussieht.
- Frank: Grillen ist einfacher und ich kann Essen & Getränke via Teilauto organisieren. Für die Informatiker haben wir die GameStation.
- Chris: verkaufen oder verschenken wir das Essen?
  - Dies sei im Hinblick auf die Tätigkeit des Kassenwirts von Bedeutung. Julian wird im Praktikum sein. Katinka ist auch.
- Frank: wir sollten das verschenken und ggf. eine Spendendose aufstellen, dabei ggf. auf Studierendenausweis achten.
  - Lubo: zwecks Spenden ist aufzupassen - dies muss als Privatperson geschehen, nicht als FSR!
- Rudy: wir sollten Verantwortlichkeiten und Termin festlegen.
- Termin:
  - Sophie ist vom 4.-6. Oktober nicht da, würde jedoch gerne Präsenz zeigen.
  - Vorschlag: Donnerstag der 7. Oktober (aber bereits auf dem Parkplatz eine andere Veranstaltung: internationales Kochen)
  - warum nicht am 8. >> schon StuRa Veranstaltungen geplant
  - Rudy: Vielleicht am 11? >> Nein, dies academicus
  - Frank: Samstag?

	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ Lubo: Räumlichkeiten an der HTWK am Wochenende zu bekommen, kann man derzeit vergessen</li> <li>○ Sophie: kümmert sich um den Grill</li> <li>● Frank: Das Internationale Kochen kann nur als Bereicherung dienen.</li> <li>● Sophie: sollten wir denn trotzdem Grillgut anbieten?</li> </ul> <p>Zusammenfassung: Sophie fragt beim Internationalen Kochen an, ob eine Gemeinschaftsveranstaltung okay wäre.</p> <p>Sophie: Wie viele Erstis erwarten wir? Lubo: ist bereits angefragt &gt;&gt; Lubo geht diesbezüglich auf Sophie zu.</p> <p>Frank: wer macht dafür Werbung? Sophie: fragt Franzi &amp; Ämi an.</p> <p>Sophie: Red Bull anfragen? Macht Sophie ♥</p> <p><i>Nachtrag Franziska: Wegen Werbung kann ich mit auf Insta machen, wenn bekannt ist, was angeboten wird. ;)</i></p>
<p><b>9</b></p>	<p><b>Weihnachtsfeier 2021</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Sophie: war noch nie dort und hat bisher keine organisiert</li> <li>● Chris: Raum gemietet, Glühwein angeboten, Partystimmung, Tombola</li> <li>● Frank: wichtig für Präsenz, vielleicht sogar einfachere Orga als EET Beteiligung</li> <li>● Chris: Plätzchenbacken wurde auch angeboten</li> <li>● Christoph: unser Augenmerk sollte momentan auf EET liegen</li> <li>● Lubo:: 29.11-13.12 ist der Zeitraum, wo man sich für den FSR aufstellen lassen kann</li> </ul> <p>Einigung: 02.12.2021 16-22 Uhr Raum anfragen &gt;&gt; macht Frank</p>
<p><b>10</b></p>	<p><b>Sonstiges</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Sophie macht sich viele Sorgen hinsichtlich des FSR, der Arbeitsverteilung und der Sitzungsleitung. <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Sophie geht ins Praktikum, Ämi auch, Jacob &amp; Franziska auch</li> <li>○ <i>(Nachtrag Franziska: ich bin nicht im Praktikum)</i></li> <li>○ Anton Malcher: länger nichts von ihm gehört</li> <li>○ Sophie ist auch etwas überfordert, weil unabgesprochen die Sprecher*innen rolle übernehmen wurde</li> </ul> </li> <li>● Lubo: bitte entsendet StuRa-Vertreter, die nicht im Praktikum sind</li> <li>● Sophie: gibt es irgendwelche Musterlösungen dazu?</li> <li>● Frank: Möglichkeit Stimmrecht zu übertragen von Leuten die nicht anwesend sind? Oder GO des FSR ändern?</li> <li>● Lubo: Eher schwierig (auch juristisch gesehen), ggf. auf GO-Änderung StuRa warten. Nicht GO des FSR IM ändern.</li> </ul>

Ende der Sitzung: 16:20 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Frank Münnich

**Leipzig, den \_\_\_\_\_**

\_\_\_\_\_  
( )

\_\_\_\_\_  
( )